



## Résumé

### **Un avenir à découvrir : Rapport de mise en œuvre préliminaire – Sommaire**

*Novembre 2009*

Le but du projet pilote *Un avenir à découvrir* est de trouver les méthodes les plus efficaces pour accroître l'accès à l'éducation postsecondaire. Le projet s'adresse aux élèves du secondaire. Toutefois, il consacre aussi un volet aux élèves habituellement désignés comme sous-représentés au niveau postsecondaire, soit les élèves issus d'une famille à plus faible revenu dont les parents ont fait peu ou pas d'études postsecondaires.

*Un avenir à découvrir* tente de remédier à deux obstacles à l'accès aux études postsecondaires : la méconnaissance des possibilités d'études postsecondaires chez les élèves et leurs parents ainsi que le manque de ressources financières.

Le projet pilote *Un avenir à découvrir* met à l'essai deux initiatives destinées à aplanir ces deux obstacles. Le premier volet s'appelle *Explorez vos horizons*. Il porte sur les modèles qui visent à stimuler la réflexion des élèves du secondaire quant aux possibilités de carrière ou d'études postsecondaires. Le deuxième volet, *Fonds du savoir*, est un programme de soutien financier s'adressant aux élèves issus d'une famille dont le revenu est inférieur à la médiane provinciale.

Le projet repose sur une conception expérimentale avec assignation aléatoire, méthode considérée comme une des plus rigoureuses pour déterminer les effets d'un programme, et prévoit une collecte de données sur chaque participant, auprès de nombreuses sources, pendant au moins cinq ans et demi. Le but premier de l'étude est de déterminer les effets des deux initiatives sur la réussite de la première année du programme d'études postsecondaires choisi par le participant.